

Die ewigen Verlierer



Warum scheitern russische Demokratien?

Vergleichende Betrachtungen und Essays

Von Prof. em. Dr. Leonid Luks

2024, 202 S., brosch., 49,- €

ISBN 978-3-7560-1793-5

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1793-5

Im Verlauf des 20. Jahrhunderts erlebte Russland – ähnlich wie Deutschland – zwei Versuche, eine demokratische Herrschaftsordnung im Lande zu verankern. Die „erste“ russische Demokratie scheiterte nach acht Monaten im Oktober 1917 infolge des bolschewistischen Staatsstreiches, die erste deutsche (die Weimarer Republik) nach etwa 14 Jahren nicht zuletzt infolge der politischen „Verantwortungslosigkeit“ der konservativen deutschen Eliten. Die im August 1991

errichtete „zweite“ russische Demokratie versuchte bestimmte Lehren sowohl aus dem Zusammenbruch ihrer russischen Vorgängerin als auch aus dem Scheitern der Weimarer Demokratie zu ziehen, jedoch vergeblich. Anders als in Deutschland scheiterte in Russland auch das zweite „demokratische Experiment“. Die Analyse all dieser Entwicklungen und ihrer Ursachen stellt den Gegenstand dieses Buches dar.

**Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel**

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

Why do Russian Democracies Fail?



Warum scheitern russische Demokratien?

Vergleichende Betrachtungen und Essays

By Prof. em. Dr. Leonid Luks

2024, 202 pp., pb., € 49.00

ISBN 978-3-7560-1793-5

In German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1793-5

In the course of the 20th century, Russia - like Germany - experienced two attempts to establish a democratic system of rule in the country. The „first“ Russian democracy failed after eight months in October 1917 as a result of the Bolshevik coup d'état, while the first German democracy (the Weimar Republic) failed after around 14 years, not least due to the political „irresponsibility“ of the conservative German

elites. The „second“ Russian democracy established in August 1991 attempted to learn certain lessons from both the collapse of its Russian predecessor and the failure of Weimar democracy, but in vain. Unlike in Germany, the second „democratic experiment“ also failed in Russia. Analysing all these developments and their causes is the subject of this book.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de